
指定廃棄物の一時保管
に関するアンケート結果

平成27年９月13日
環境省



■アンケート実施概要

•県内で指定廃棄物を一時保管されている方々（１５１の
個人（農家）・企業・自治体）に対して、アンケート票を送
付し、無記名で、ご回答・ご意見をいただきました。

• アンケート票送付日：平成27年8月14日

•送付方法：郵送

•回答総数（ｎ）：105

2



1.一時保管している指定廃棄物はなんですか。

1

3

7

7

91

0 20 40 60 80 100

下水汚泥

焼却灰

その他

浄水発生土

農林業系副産物
（牧草・稲わら・堆肥・腐葉土）

（主灰・飛灰）

（スラグ含む）

（ｎ＝105）

回答数

※複数の選択肢に回答された方がいるため、回答数の合計はｎを超えている。

3



2.指定廃棄物はどのような場所に、どのような状態で、
一時保管していますか。
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96

0 20 40 60 80 100 120

その他

借地

保管者の所有地

2
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5

5

91

0 20 40 60 80 100

屋外でのコンテナ・ボックス保管

既存建屋内保管

その他

仮設テント内保管

屋外でシート被覆保管

ア. 保管場所

イ. 保管状態

（ｎ＝105）

（ｎ＝105）

※ア．イ．とも、複数の選択肢に回答された方がいるため、回答数の合計はｎを超えている。

回答数

回答数
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3

4

9

12

13

32

73

85

0 20 40 60 80 100

取引先等から説明を求められる

風評被害が起きている

近所から苦情・問合せがある

特にない

その他

台風が来たり、竜巻注意情報が出る度に心配

指定廃棄物を置いている土地が使えない…

いつまで保管するのか不安

（1）それまでの間、皆様には、日頃の管理に加え、自然災害が発生した際に保管状況
の確認等をお願いしておりますが、現状の保管によりお困りの点やご不安な点は
ありますか。 [複数回答可]

3.環境省では、一日も早く県内に安全な施設を設置し、
皆様が保管している指定廃棄物を処理したいと考えております。

回答数

（ｎ＝105）
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6

現状の保管に関し、

保管期間の長期化に対する不安や、

指定廃棄物があるため実際に土地が

使えないことに対する意見が多い。
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23

26

50

60

0 20 40 60 80

強固な保管（コンクリート構造など）

にしてほしい

特にない

その他

少し丈夫な保管（厚手のシートなど）

にしてほしい

見回り・点検を強化してほしい

草刈りなどの維持管理をこまめに実施してほしい

これまでどおりの維持管理への支援を

継続してほしい

保管に係る補償をしてほしい

3.環境省では、一日も早く県内に安全な施設を設置し、
皆様が保管している指定廃棄物を処理したいと考えております。

（2）保管が長期化しておりますが、現状の保管に関し、環境省に対する意見・要望等
はありますか。 [複数回答可]

回答数

（ｎ＝105）



8

現状の保管に関し、

保管に係る補償やこれまでどおりの

維持管理への支援の要望が多い。

一方で、強固な保管（コンクリート構造

など）への要望は少ない。



2

5

10

43

54

0 20 40 60

わからない

その他

長期の保管は仕方がない

ある程度の期間の保管は仕方ないが、

なるべく早く持って行ってほしい

早く持って行ってほしい（なくしてほしい）

3.環境省では、一日も早く県内に安全な施設を設置し、
皆様が保管している指定廃棄物を処理したいと考えております。

（3）新たな施設の設置が進まず、一時保管が長期にわたることについて、
どう考えますか。

※複数の選択肢に回答された方がいるため、回答数の合計はｎを超えている。

回答数

（ｎ＝105）
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10

一時保管が長期にわたることについて、

「早く持って行ってほしい」、「なるべく早く

持って行ってほしい」との回答が全体の

８割強を占める。



４．その他、国、県等に対する意見等について[自由記述]

※回答数１０５のうち、ご意見なし（未記入含む）は５９件。記述いただいた主なご意見は
以下のとおり。

【処理の促進を求めるご意見】（１５件）

• 早急に１ケ所に保管場所を決めてほしい。

• 国の指導のもと、一日でも早く安全な施設を設置して指定廃棄物を処

理してもらいたい。

• できるだけ早く持っていってほしい。

【現状の保管に対するご意見】（９件）

• 保管をしている間、土地が使えない状態が続いているので、土地の使

えない期間の補償などをしてほしい。

• 精神的な負担から早く解放されたい。経済的損失、精神的な負担に対

する補てん、補償をしてほしい。

• 最終処分場の問題を考えるよりも一時管理の状態を十分に補償し、維

持管理していただくことで理解いただけるのではないか。
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【処理の在り方に関するご意見】（１１件）

• 福島県へ最終処分場が出来れば良い。

• これまでのやり方を抜本的に変えないとこのまま何年も同じ事が続くと
思う。

• 今の国の方針では難しいと思う。他の方法はないのか？

【その他のご意見】（１１件）

• 被害者である自分が指定廃棄物をもっているがため、加害者のように
思われている。

• 国、県、町も見回りにくるたびに、大人数で回ると、近所の見る目が悪く
て辛くて酪農をやめたい時もある。

• 現地の状況を国や東京電力によく知ってほしい。
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４．その他、国、県等に対する意見等について[自由記述]

※回答数１０５のうち、ご意見なし（未記入含む）は５９件。記述いただいた主なご意見は
以下のとおり。
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アンケートへのご協力ありがとうございました。


